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ATA 003/13 
                 Aos dezoito dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e treze, às dezoito 
horas, no Plenário da Casa Legislativa, realizou-se a terceira SESSÃO ORDINÁRIA, da 
primeira Sessão Legislativa, da sexta Legislatura da Câmara Municipal de Vereadores de 
Barão do Triunfo. Estavam presentes na ocasião a Presidenta Laureni Garcia Pagini e os 
Vereadores: Diogo da Rocha Vaz, Elomar Rocha Kologeski, Ilo Wildfaier Lombardi, 
Marcos Cesar Garcia, Nercio da Silva Ambos, Osmar Silveira de Souza, Rodrigo 
Semensatto de Lima, Tiago Pacheco Govoni. Havendo “quórum”, a Presidenta Laureni, 
invocando a proteção de Deus, declarou aberta a sessão. Em seguida passou-se à leitura 
das correspondências RECEBIDAS DE TERCEIROS: Afubra- Convite para participar do 
ato de lançamento da Expoagro afubra. EXPEDIDAS AO EXECUTIVO: Of. 005/13-
Enviando proposições aprovadas em sessão passada; Of. Leg. 005/13- Enviando Projeto 
de Lei 007/2013, aprovado em sessão passada. EXPEDIDAS A TERCEIROS: Of. 006/13- 
Enviando votos de pesar. No período do GRANDE EXPEDIENTE, os vereadores 
previamente inscritos foram convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna: 
VEREADOR TIAGO (PP)- Saudou a Presidenta, Vereadores e os demais presentes. 
Parabenizou a Doutora Mirian, o Instrutor Josué e as secretarias que apoiaram a 
realização da Formatura do Curso de Pedreiros no dia 14 de fevereiro, deixando os 
parabéns, igualmente, aos formandos. Parabenizou o Presidente do Sindicato, Omero 
Colovini de Lima, e a diretoria pela posse no dia 15 de fevereiro. Deixou pesares à família 
do Senhor Carlos Leal e aos familiares do Sr. Eigon Rzytki. Usou a tribuna: VEREADOR 
DIOGO (PSDB)- Saudou a Presidenta, Vereadores e os demais presentes. Deixou seus 
pesares pelo falecimento do Senhor Carlos Leal e do Senhor Eigon Rzytki. Relatou que 
participou de reunião do Departamento Autônomo de Estradas de Rodagem (DAER) em 
Porto Alegre, no dia 15 de fevereiro, juntamente com a Presidenta Laureni, Vereador 
Nercio, Prefeito Rui e Vice-Prefeito Gilmar, quando foi tratado de assuntos referentes aos 
asfaltos interrompidos que foram começados e não foram concluídos. Destacou que todos 
sabem que o Município é bastante carente de acesso asfáltico, tanto Barão do Triunfo 
como os municípios vizinhos. Expôs que, na ocasião, receberam alguns esclarecimentos 
e ainda estão aguardando o porquê da interrupção das obras e quando serão retomadas. 
Frisou que é mais do que obrigação de um órgão como o DAER mantê-los a par da 
situação. Referiu que nesse dia visitou ainda o gabinete do Deputado Federal Nelson 
Marchesan Júnior, juntamente com o Vereador Nercio e o Prefeito Rui. Discorreu que ele, 
Vereador Diogo, está monitorando de perto o programa do calcário para os produtores 
rurais do Município que foi estabelecido pela Secretaria da Agricultura. Comentou que foi 
encaminhado convênio e estão aguardando a resposta para saber se Barão do Triunfo 
será aceito no programa. Colocou que esteve em contato com o responsável do Banrisul 
pelo microcrédito que é um programa com o Governo do Estado em parceria com o 
Banrisul e a Prefeitura, que visa apoiar as políticas públicas de apoio aos micro e 
pequenos empreendedores rurais, urbanos, formais e informais. Referiu que esse 
programa abrange tanto aquele tem CNPJ, que trabalha na sua microempresa, que quer 
investir no seu negócio, como a dona de casa que faz artesanato, doces, vende leite. 
Afirmou que um número maciço da comunidade pode ser beneficiado. Contudo, é um 
programa que só pode ser implantado através da parceria com a Prefeitura. Destacou que 
nesse programa não há tarifas, o beneficiado não precisa abrir conta, o banco só presta o 
suporte por ser um banco do Estado e a Prefeitura tem que dar um apoio um pouco maior 
disponibilizando servidores para a parte burocrática. Comunicou que ocorreria reunião 
com o responsável do Banrisul, na Casa Legislativa, no dia 25 de fevereiro, a fim de tratar 
desta linha de crédito. Usou a tribuna: VEREADOR ELOMAR (PMDB)- Saudou a 
Presidenta, Vereadores e os demais presentes. Solicitou que seu nome fosse incluído no 
ofício de pesar à família do Senhor Carlos Leal, como também à família do Senhor Eigon 
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Rzytk, colocando que foram duas grandes perdas. Fez um apelo ao Executivo, lembrando 
que há duas semanas deixou um pedido para que fossem feitas as roçadas nas laterais 
das estradas. Discorreu que todos sabem que isso é um problema muito sério e que se 
não for tomada uma providência urgentemente ocorrerão vários acidentes. Destacou que 
na outra semana deixou um pedido, mas até o momento não percebeu que tivesse sido 
feito algum trabalho nesse sentido; enfatizando seu pedido para que fossem 
providenciadas as referidas roçadas. Relatou que, no presente dia, teve um grande 
prejuízo: se deparou com um caminhão em uma curva, onde não tinha como os dois 
ultrapassarem. Estava sem visão devido ao mato que está fechando a estrada e só pôde 
frear, colidir com o barranco e sofrer um acidente. Expôs que, nessa circunstância, seu 
filho estava junto, bateu a cabeça e o para-brisa do automóvel se quebrou. Não sofreram 
ferimentos, contudo, o dano no veículo foi grande. Destacou que é lastimável ter um 
prejuízo de mais de R$ 1.000,00 (mil reais), dinheiro que talvez nem tenha e que lhe fará 
muita falta. Acrescentou que também, há poucos dias, quase sofreu outro acidente devido 
à falta de visão quando se deparou com um ônibus em uma curva. Enfatizou que estão 
alertando o Executivo e nada está acontecendo, as estradas se encontram conforme o 
que foi exposto. Comentou que a estrada que vai para a praia de Pinhal tem um lugar 
belíssimo que é um túnel verde, mato fechado ao redor, porém é uma linha reta. Frisou 
que não é viável implantar esse modelo no Município, visto que existem muitas curvas. 
Manifestou que os vereadores são muito cobrados pela população, perguntam o que está 
ocorrendo, “entrou o prefeito novo e não se vê trabalho, não se vê nada sendo feito, não 
se vê o prefeito e os vereadores. O quê estão fazendo?” Explicou que estão na Casa 
fazendo os apelos e nada está acontecendo. Expressou que também estava colocando 
um pedido de informação com relação ao recolhimento do lixo, que, igualmente, é um 
problema muito sério no Município. Fez comentários de que tanto se fala a respeito do 
meio ambiente, há secretarias, cargos, contratações, indagando sobre como ficava a 
situação do lixo em meio a essas ações. Relatou que o lixo está ficando nas lixeiras, que 
estão extremamente cheias, ninguém está recolhendo no interior e todos estão 
reclamando. Estava fazendo o pedido de informação, pois queria tomar conhecimento 
desse contrato. Consignou que no jornal foi colocado que é contrato de recolhimento na 
área urbana e rural. Indagou que se realmente constar área rural no contrato, terão que 
explicar por que não está havendo o recolhimento. Referiu há pessoas que cederam um 
espaço de sua propriedade para colocar uma lixeira e hoje estão arrependidas porque o 
lixo está se espalhando pelo potreiro, as vacas estão comendo os plásticos, por isso urge 
tomar uma providência nesse sentido. Lembrou-se das lixeiras das escolas, colocando 
que começarão as aulas e a situação do lixo está bastante crítica no Município. Enfatizou 
que é preciso que todos tomem conhecimento. Concluiu colocando que o Executivo deve 
tomar uma providência, pois a população anseia por um resultado. Usou a tribuna: 
VEREADOR MARCOS (PP)- Saudou a Presidenta, Vereadores e os demais presentes. 
Manifestou contentamento ao ver o plenário repleto de munícipes. Afirmou que é de suma 
importância saber o que está ocorrendo na Casa. Saudou, com muito pesar, a família 
Leal, referindo que esteve no velório do falecido Senhor Carlos Leal, pedindo que seu 
nome fosse incluído no ofício de pesar. Comentou ainda acerca da família do Senhor Jair 
Dirceu, sendo que não pôde se fazer presente no enterro. Contudo, se fez presente no 
terço na casa do falecido. Deixou a Câmara à disposição no que pudesse ajudar a viúva. 
Deixou seus pesares ainda à família de Eigon Rzytki, relatando que se fez presente no 
velório. Lembrou que esta pessoa ocupou muitos cargos na política, comunidade e 
paróquia. Referiu que no velório o Senhor Urbano Kinorst usou a palavra referindo que ele 
foi um elo de comunicação entre a região Capitão Garcia, Região dos Teifke, Alfredo 
Silveira para desmembramento, para emancipação. Parabenizou os formandos da Oficina 
Terapêutica de Formação de Pedreiros, quando houve a presença do Presidente do 
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Instituto Padre Réus, ocorrida na Casa, que foi uma bela iniciativa da Doutora Mirian e do 
Instrutor Josué. Congratulou o Presidente do Sindicato dos Trabalhadores Rurais de 
Barão do Triunfo, Omero, pela posse. Explanou, na presença do funcionário dos Correios, 
Nilton, que tiveram na outra sessão certa dificuldade, que expuseram que a agência 
estava fechada, que estava com o atendimento um tanto oscilante. Relatou que 
conversou com ele e este comentou que o sistema do Correio está muito precário, está 
precisando de uma boa reforma, melhoria, por causa de sinal de internet e satélite. 
Afirmou que na semana passada, quando foi dito que o Correio estava fechado, estava 
fechado realmente. Justificou que o funcionário estava fazendo trabalho interno, que foi 
uma recomendação da chefia devido a não ter sistema para conseguir um atendimento 
total, fazendo trabalho interno ou ao menos com um recado na porta para deixar as 
pessoas informadas. Referiu que esteve sexta-feira conversando sobre como melhorar o 
setor financeiro do Município, no caso conseguindo uma agência do Banco do Brasil. 
Conversou com os gerentes do Banco do Brasil de Sertão Santana e de São Jerônimo 
para ter uma ideia de onde procurar, e os dois lhe disseram que para conseguir uma 
agência é um trâmite bem longo, complicado, mas se não se der o primeiro passo nunca 
acontecerá. Expressou que Cerro Grande do Sul é um município um pouco mais velho 
que Barão do Triunfo, há bastante fumo movimentando o setor financeiro, eles têm uma 
agência nível 6. Este tipo de agência tem um atendimento agrícola, atendimento de 
abertura de contas, só não tem por enquanto um caixa para recebimento de boletos, 
trocas de cheques, porém terá autoatendimento. Acredita que conseguindo chegar neste 
ponto já será uma grande vantagem. Expôs a Nilton que no dia 28 de fevereiro, fariam 
uma comitiva da Câmara e iriam a Porto Alegre conversar com o Diretor Regional dos 
Correios, até para ele ficaria bom por essa questão de não funcionar como deveria e as 
pessoas reclamarem de o funcionário não estar trabalhando. Comentou sobre uma 
indicação sua que seria colocada a respeito de uma máquina que fabrique bloquetos para 
calçamento. Sabe que muitos diriam que há muitas prioridades, tem que melhorar as 
estradas, a saúde. Concorda, porém percebe que as estradas estão boas. Há problemas, 
com certeza, início de mandato, todos os municípios estão se adaptando ao novo sistema 
do Prefeito e Vice-Prefeito, as Câmaras foram bastante reformuladas. Entretanto, acredita 
que uma fábrica de bloquetos em Barão do Triunfo seria muito interessante. Expôs que 
falando em fábrica parece algo muito grande, mas é bem básico. Relatou que visitou a 
fábrica de bloquetos de Sertão Santana e é algo bastante humilde, porém de muita valia. 
Explanou que o município é mais de 90% (noventa por cento) agrícola, mas em 
contrapartida há a cidade e esta tem que melhorar cada vez mais. Julga que a 
pavimentação do Município deve se expandir cada vez mais, pois é um anseio da 
comunidade. Enfatizou seu argumento destacando que se fosse conseguida uma 
máquina de bloquetos baratearia, no mínimo, em 50% (cinquenta por cento) o custo das 
obras de pavimentação. Acredita que seria de muita valia e gostaria que os vereadores 
olhassem com bastante atenção sua indicação. Recordou que foi dito na outra sessão 
que a Festa da Uva é o cartão-postal da cidade, fazendo alusão que chegando o visitante 
em uma cidade como Barão do Triunfo, bastantes ruas calçadas, meio fio bem pintado, 
praça iluminada e limpa, tem certeza que na volta para a sua cidade de destino, levará 
uma imagem muito melhor do Município, que é o que se deve preservar. Concluiu 
ressaltando que preza muito o interior, agricultura, saúde, mas o embelezamento da 
cidade também é uma preocupação do Município. Em COMUNICAÇÕES, os vereadores 
previamente inscritos foram convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna: 
VEREADOR NERCIO (PTB)- Saudou a Presidenta, Vereadores e os demais presentes. 
Saudou a família do Senhor Leal pela tragédia ocorrida, deixando seus pêsames, 
deixando, da mesma forma, os pesares à família de Eigon Rzytki. Parabenizou a Doutora 
Mirian e o Instrutor Josué pela Formatura do Curso de Pedreiros, desejando êxito aos 
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formandos. Frisou que no Município falta muita mão de obra dessa profissão, por isso 
pedia que continuassem. Parabenizou o Presidente Omero pela posse do Sindicato dos 
Trabalhadores Rurais de Barão do Triunfo. Usou a tribuna: VEREADOR OSMAR (PTB)- 
Saudou a Presidenta, Vereadores e os demais presentes, em especial ao funcionário do 
Correio, que presta serviço em um órgão muito importante para o Município. Destacou 
que hoje com o funcionamento de um banco junto da função se torna um ponto de muito 
compromisso e responsabilidade. Salientou que diante disso, obedecendo as regras de 
superiores, muitas vezes, deixava algo a desejar à comunidade. Discorreu que o Correio 
se tornou tão importante, que, às vezes, por questões de 5 (cinco) minutos vem uma 
pessoa do interior e não consegue ser atendida, pois tudo é à base do sistema. Frisou 
que quando alguém não é atendido a impressão que causa é que o funcionário não teve 
boa vontade. Afirmou que não é assim: existem horários e regras para se cumprir. 
Lembrou que na semana passada houve certa crítica, por este motivo entrou em contato 
com Nilton e fez um convite para que ele se fizesse presente na sessão. O Vereador 
pediu à Presidente que, ou suspendesse a sessão por 5 minutos ou concedesse um 
espaço de 5 minutos no final da sessão, com a presença da comunidade, para explicar 
muitos fatos que as pessoas não têm conhecimento. Salientou que a crítica até certo 
ponto constrói, e, às vezes, serve até para despertar algum ponto que nem está passando 
pelo pensamento do funcionário, mas pode estar passando pelo pensamento do usuário. 
Ressaltou que ele fez um convite pessoal até para que pudessem ter um conhecimento 
maior diante de algumas dúvidas, que às vezes, é imposta junto à crítica ou uma dúvida 
pessoal que se tenha. Ficaria muito grato se fosse concedido esse espaço ao funcionário, 
pois ele veio para servir a comunidade e só tem que se agradecer pelo bom trato pessoal, 
por uma gentileza profissional. Expôs que essa maneira de proceder do funcionário é 
muito percebida, sobretudo, em municípios de interior como Barão do Triunfo, de pessoas 
humildes das quais faz parte. Expôs à Presidente que havia uma senhora que queria um 
espaço para conversar com a presidente e gostaria que todos os vereadores estivessem 
presentes porque é uma causa praticamente pública e ela colocaria os seus problemas e 
aquele que quisesse aceitar a sua colocação agradecia, mas caso contrário respeitaria. 
Comentou acerca das grandes perdas que tiveram no final de semana, deixando seus 
votos de pesar à família Leal e à família de Eigon Rzytki. Expôs que este era uma pessoa 
pela qual tinha conhecimento e amizade há mais de 30 (trinta) anos. Ponderou que este 
partiu deixando um grande vazio pela grande pessoa que era, pela grande representação 
pessoal, familiar e comunitária que tinha. Entretanto, a vida é assim, ninguém está 
preparado para perdas e junto dessas vêm as dificuldades de aceitar essa ausência. 
Entretanto, na vida ninguém é eterno e quando Deus precisa ele chama os seus filhos. 
Usou a tribuna: VEREADOR RODRIGO (PMDB)- Saudou a Presidenta, Vereadores e os 
demais presentes, em especial, o funcionário do Correio, lembrando que na semana 
passada foi muito comentado sobre o Correio, especialmente com relação ao funcionário. 
Relatou que já estava preocupado, pois ficou sabendo que Nilton estava para ir embora 
do Município dentro de pouco tempo. A notícia lhe entristeceu, em vista da excelência do 
atendimento do funcionário atual em vista dos anteriores. Expôs que se fosse melhor para 
o crescimento profissional de Nilton entenderia, porém gostaria que ele continuasse no 
Município. Colocou que queria fazer parte do ofício de pesar à família do Senhor Carlos 
Leal e à família do Senhor Eigon Rzytki, manifestando que foram duas grandes perdas. 
Parabenizou os responsáveis pela Oficina Terapêutica do Curso de Pedreiros. Expôs que 
não pôde se fazer presente, porém esperava que continuassem com essas oficinas. Pois 
ensina as pessoas trabalharem, sobretudo, na referida área. Destacou que o Município 
tem grande carência de pedreiros. Parabenizou pela passagem dos respectivos 
aniversários o Senhor Duga, Rafael Semensatto e Tchaca. Deixou mais um pedido ao 
Executivo para que olhasse com carinho esse decreto das diárias dos motoristas de 
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ambulância que foi posto, pois segundo um funcionário, tiveram uma reunião dos 
motoristas de ambulância, funcionários da saúde, com o Prefeito e o Vice-Prefeito na 
sexta-feira. Afirmou que os únicos que estão prejudicados são os funcionários da saúde, 
sobretudo, os motoristas, e lhe admira muito o Vice-Prefeito ser concursado como 
motorista de ambulância e proceder desta forma. Todavia, não era nada pessoal, porém 
aquilo que considerasse errado apontaria. Relatou que houve o caso de um motorista que 
saiu e ficou 21 (vinte e uma) horas fora do Município e estava reclamando que teria direito 
somente a 6 (seis) diárias. Comentou que este não cobrará os ressarcimentos, colocará 
na justiça e receberá visto que tem direito. Expôs que faria um apelo a todos os 
motoristas para que fizessem o mesmo, porque enquanto não mudar a lei receberão, 
enfatizando que isso é uma falta de respeito com os motoristas de ambulância. Pediu que 
o público presente continuasse a comparecer às sessões, pois quanto mais pessoas 
estivessem presentes, mais os vereadores teriam vontade de trabalhar. Usou o espaço: 
PRESIDENTE LAURENI- Pediu que depois da sessão os vereadores continuassem 
presentes, pois o funcionário dos Correios se pronunciaria sobre o funcionamento do 
Correio e acerca das reclamações ora expostas. Em seguida, passou-se à ORDEM DO 
DIA, quando foram votadas e aprovadas por unanimidade as seguintes proposições: 
INDICAÇÃO 004/13 DO VEREADOR MARCOS- que seja feito o estudo da viabilidade de 
aquisição de uma máquina para a fabricação de bloquetos para pavimentação de ruas. 
Justificativa: Com a aquisição da referida máquina poderíamos expandir o número de ruas 
pavimentadas com bloquetos feitos por esta, havendo uma economia considerável 
comparada à pavimentação com bloquetos adquiridos prontos. Acrescento que 
municípios vizinhos têm esta máquina e a viabilidade financeira é confirmada. Tendo a 
máquina em questão, necessitaríamos somente da mão de obra, que também seria de 
muito poucas pessoas. INDICAÇÃO 005/13 DO VEREADOR MARCOS- que seja 
providenciada a construção de guarita de parada de ônibus, próximo à residência do Sr. 
Airton Holtz. Justificativa: Nesse ponto várias pessoas esperam ônibus, sobretudo 
crianças em idade escolar, que, em dias de chuva, ficam totalmente desabrigadas. 
PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 015/13 DO VEREADOR TIAGO- que seja providenciada a 
colocação dos canos de esgoto que faltam nas laterais da Rua Nestor Bridd, sendo feito 
também o rebaixamento e alargamento da via, a fim de colocar as bocas de lobo nos 
lugares que forem necessários. Justificativa: Faço esse pedido em vista de ter ocorrido 
alagamentos na rua citada, mas precisamente próximo à residência do Sr. Paulo Roberto. 
Acrescento que há residências sem acesso devido à falta dos referidos canos e o esgoto 
encontra-se a céu aberto. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 016/13 DO VEREADOR NERCIO- 
que seja providenciada a disponibilização de guarda-municipal para as Escolas 
Municipais: Marechal Deodoro da Fonseca, Egídio Vieira da Silva e Dom Pedro II. 
Justificativa: Faço a presente solicitação tendo em vista a ocorrência de brigas nos 
estabelecimentos de ensino citados, o que, por sua vez, coloca em risco, muitas vezes, a 
segurança de alunos e professores. A contratação de um guarda-municipal amenizaria 
esta situação e daria mais segurança às pessoas que transitam nestes ambientes. Tal 
medida, se levada a efeito, será motivo de tranquilidade para pais, alunos e professores 
da rede escolar. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 017/13 DO VEREADOR ELOMAR- que 
sejam providenciadas melhorias com patrolamento e encascalhamento nos locais 
necessários e limpeza das laterais da Linha dos Pizzios, incluindo as vias que dão acesso 
às residências. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 018/13 DO VEREADOR RODRIGO- que 
seja providenciada a colocação de cercas nas laterais e muro na frente e nos fundos do 
Cemitério Municipal da Sede. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 019/13 DO VEREADOR 
RODRIGO- que seja providenciada a troca das folhas de zinco furadas do Ginásio de 
Esportes. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 020/13 DO VEREADOR DIOGO- que seja 
providenciada a abertura de esgoto, colocação de canos e melhoria da estrada que dá 
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acesso à propriedade do Sr. Vitelmo Pizzio. Justificativa: Quando chove, a água escorre e 
inunda o galpão e a estufa do senhor mencionado. Sabe-se que eventos como estes 
podem ocasionar prejuízos materiais, como a perda da produção. Acrescento ainda que o 
referido proprietário já possui os canos, sendo necessária apenas a realização do serviço. 
PEDIDO DE INFORMAÇÃO 005/13 DO VEREADOR ELOMAR- que informe à Casa 
Legislativa: A forma que foi contratada a empresa Transportes Linter Ltda para 
recolhimento de lixo urbano e rural, sendo informada qual a modalidade de licitação 
utilizada, sendo enviada em anexo documentação comprobatória. Solicito também cópia 
do contrato de prestação de serviço 007/2013 da empresa com o Município. PEDIDO DE 
INFORMAÇÃO 006/13 DO VEREADOR RODRIGO- que informe à Casa Legislativa: 
Quem é o responsável do Executivo Municipal pela liberação de licenças para realização 
de eventos, bailes e festas em geral no Município. Justificativa: O presente pedido se dá 
pelo fato de ter havido casos de não fornecimento da referida licença. FORAM AINDA 
VOTADAS E APROVADAS POR UNANIMIDADE: DIÁRIAS DOS VEREADORES 
NERCIO, DIOGO E PRESIDENTA LAURENI DE IDA AO DAER, POA, DIA 14 DE 
FEVEREIRO DE 2013. ASSUNTO: REIVINDICAR ASFALTO PARA O MUNICÍPIO. 
Após, passou-se ao espaço dos LÍDERES DE BANCADA, quando foram convidados a 
fazer uso da palavra: VEREADOR ILO, Líder do PMDB- Saudou a Presidenta, 
Vereadores e os demais presentes. Colocou que queria se incluir no ofício de pesar que 
seria enviado à família do Senhor Leal e à família do Senhor Eigon Rzytki, lembrando que 
este era um grande companheiro de estrada, caminhoneiro. Encontraram-se várias vezes 
em viagens da transportadora. VEREADOR OSMAR, Líder do PTB- Tornou a saudar as 
pessoas presentes. Colocou que na maioria dos casos deixou de citar nomes, mas isso é 
uma filosofia sua, apenas citou aqueles que vieram por um convite, combinado com o 
funcionário do Correio, Senhor Nilton. Outrossim, a Senhora Neiva da Serra do Herval, 
uma pessoa que hoje vive em uma situação difícil, vivendo de favores e dependendo da 
ajuda de quem é solidário. Expôs aos vereadores que ela veio espontaneamente pedir 
ajuda aos vereadores, frisando que pedir não é pôr ninguém na obrigação. Julga que esta 
senhora apenas estava buscando ajuda para ter uma vida mais digna para si e sua família 
e, normalmente, é recorrido aos representantes públicos. Referiu que isso muito 
aconteceu nas outras legislaturas em que esteve, ajudou muitas pessoas. Pediu que não 
tomassem por um caso estranho se ali ele não fizesse nenhum tipo de comentário entre 
ele e ela, pois já tem uma grande parte desse trabalho que ela quer executar feito em 
conjunto de uma maneira direta e indireta e ele se faz presente em qualquer momento de 
uma eventualidade dela ou da sua família. VEREADOR TIAGO, Líder do PP- Tornou a 
saudar as pessoas presentes, agradecendo, em especial, à presença do Senhor Nilton. 
Comentou que para ele, Vereador Tiago, chegaram somente elogios do serviço do 
referido funcionário. Expôs que as reclamações que chegam são sobre o horário de 
fechamento, pois fecha muito cedo, e, às vezes, não há atendimento. Parabenizou a 
Presidenta Laureni por ter marcado essa audiência, comentando que do PP ele ou o 
Vereador Marcos compareceria. Consignou que iriam a essa reunião com o objetivo de 
reivindicar mais um ajudante, haja vista haver muito serviço para um único funcionário. 
Quanto ao Banco do Brasil, também gostaria de solicitar uma reunião com a Gerência 
geral. Parabenizou o Vereador Marco pelo recolhimento de informações acerca da 
implantação de uma agência em municípios vizinhos. Não obstante, considera que se 
deve ir direto à fonte. Entretanto, se conseguirem parte dos serviços prestados em uma 
agência já será um melhora, pois é de passo a passo que se consegue obter melhorias. 
Cedeu o espaço ao VEREADOR MARCOS PP- Comentou que o Secretário Leandro 
estava se mobilizando para tentar reformular o Campeonato de Bocha Rolada. Colocou 
que no presente dia tiveram uma reunião no Clube Cruzeiro, às 14 horas, quando havia 6 
(seis) pessoas presentes. Todavia, foi marcada outra para o dia 25 de fevereiro, às 20 
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horas, no mesmo local. Colocou que o Secretário Leandro, que também gosta de bocha, 
poderia convidar alguém e quem soubesse de quem se interessa em participar passasse 
o convite. VEREADOR DIOGO, Líder do PSDB- Tornou a saudar as pessoas presentes, 
em especial, o funcionário Nilton do Correio. Expôs que sempre ouve as pessoas fazerem 
elogios e comentários bons a respeito do referido funcionário. No entanto, na causa do 
Correio deve haver empenho, dizendo que queria se fazer presente na visita à Agência 
Regional dos Correios. Pediu que fosse colocado seu nome no ofício de pesar que seria 
enviado ao Senhor Carlos Leal. Parabenizou Omero pela posse da Presidência do 
Sindicato dos Trabalhadores Rurais de Barão do Triunfo. Usou o espaço: PRESIDENTA 
LAURENI- Tornou a saudar as pessoas presentes. Comentou que tiveram no dia 14 de 
fevereiro a Formatura do Curso de Pedreiros, que aconteceu por meio da parceira entre a 
Secretaria de Saúde, Secretaria de Obras e Agricultura. Na ocasião foram diplomadas 11 
(onze) pessoas, mas eram 15 (quinze) alunos no curso de pedreiro, realizado com verba 
do Estado, juntamente com a Secretaria da Saúde. Foram ministradas e acompanhadas 
as aulas pelo instrutor Josué e pela psicóloga Doutora Mirian Miritz. Expôs que foi de 
grande importância e dizia que para a Casa foi um orgulho ver aquelas pessoas se 
formando em uma profissão tão especial quanto as outras, mas que se faz tão necessária 
no Município. Relatou que foram ainda a uma reunião no DAER a convite do Senhor 
Prefeito, quando foi reivindicada e reavaliada a situação do asfalto, se fazendo presente, 
entre outros municípios, Mariana Pimentel e Barão do Triunfo, para analisar como está o 
andamento dos trabalhos. Na ocasião, foram recebidos pelo Diretor Geral do DAER, 
Carlos Eduardo Vieira e pelo Diretor de Obras, também pelo Deputado Gilmar Sossela. 
Referiu que foi dito pelo Diretor do DAER que não é fácil conseguir o acesso asfáltico 
solicitado. Relatou que fazia um mês e meio que havia assumido no DAER, ainda estava 
se interando dos assuntos. A Presidente Laureni referiu que foi colocado pelos 
vereadores de Mariana Pimentel que foram suspensos os trabalhos, visto que a firma 
Brasil que estava fazendo o asfalto decretou falência. Afirmou que estão pressionando 
para conseguir uma resposta, o que, segundo o Diretor do DAER ocorrerá dentro de 6 
(seis) meses. O Diretor-Geral do DAER referiu que no momento está avaliando o 
Município de Mariana Pimentel, destacando que será muito mais fácil sair o asfalto de 
Barão do Triunfo, módulo 3, depois Mariana Pimentel. O Diretor colocou que também 
precisa ter tempo para avaliar o trabalho. Referiu que o Prefeito lhe entregou uma cópia 
do convênio que há em Barão do Triunfo com a Empresa Copasul, que é relativo a um 
quilômetro e meio na saída e na chegada do Município, que foi até feito escoamento de 
esgoto em certas localidades, mas na troca de Governo, o trabalho parou. O Deputado 
Gilmar Sossela, que estava presente na reunião, também ficou com cópia do contrato 
para reivindicar o andamento dessa obra. Colocou que queria fazer parte do ofício de 
pesar à família do Senhor Carlos Leal, falecido no dia 15 de fevereiro e à família do 
Senhor Eigon Rzytki, que infartou. Lembrou que este foi duas vezes Vice-prefeito do 
Município de Sertão Santana, era muito comunitário, foi presidente da Igreja Capitão 
Garcia. Pediu que também fosse enviado ofício de pesar à família de Severino pela perda 
de sua mãe. Manifestou que percebe que nessas horas, cada dia que se deixa de viver 
sem dar o melhor de si, não volta mais, não há mais tempo de olhar o que poderia ter sido 
feito. Expressou que feliz é aquele que corre atrás do sucesso e faz o que gosta. 
Parabenizou o Presidente do Sindicato dos Trabalhadores Rurais de Barão do Triunfo 
pela posse, referindo que não pôde se fazer presente; colocando que quando precisasse 
a Casa estaria à disposição. Comunicou que o Imposto sobre a Propriedade Predial e 
Territorial Urbana (IPTU) já estava disponível para pagamento a partir do presente dia. 
Comentou sobre ter questionado a funcionária Vanuza sobre o porquê de não ter sido 
feita antes a cobrança com desconto de 15% (quinze por cento) até o dia 28 de fevereiro. 
A referida funcionária explicou-lhe que o programa da Delta demorou muito, não tinha 
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como fazer a cobrança antes e quem quisesse se programar para 10% (dez por cento) 
teria o mês de março todo. Colocou ao funcionário Nilton que não houve crítica com 
maldade, se houve crítica foi construtiva. Houve sim uma preocupação dela, Vereadora 
Laureni, pois o Vereador Osmar esteve no Correio na sexta-feira e foi-lhe dito que na 
quarta-feira estaria funcionando. Expôs ao funcionário que não queria atingi-lo de maneira 
alguma, não era esse o seu intuito. Todavia, reivindicaria e brigaria pelo povo, pelas 
pessoas que vão à agência, que, às vezes, pagam uma passagem com dificuldade e 
chegam ao local e, às vezes, está fechado porque mudou o horário. Acredita que deve 
haver um horário a ser seguido. Declarou que não queria de maneira nenhuma o 
prejudicar e sim buscar melhorias para o Correio do Município. Afirmou que batalharia 
pela melhoria do Correio do Município. Relatou que o Ex-Presidente da Casa Paulo 
Fernando já fez uma reivindicação com o Gerente Regional dos Correios em 2011, 
quando foi ele e mais dois vereadores e foi prometido que haveria até um carteiro para 
ajudar a entregar correspondências. Expôs que, por vezes, ouve pessoas relatarem que 
esperam até cinco minutos para serem atendidas. Frisou que o fato é uma verdade, 
porque é uma verdade, pois se o funcionário está distribuindo as correspondências não 
tem como atender o público. Julga que a agência do Município tem o direito de ter mais 
um funcionário para ajudar nos trabalhos. Comentou que na segunda-feira, às 14 horas, a 
pedido do Vereador Diogo, teriam a presença de um representante do microcrédito do 
Banrisul. Após, às 16 horas, haveria Audiência Pública para Avaliação do Cumprimento 
das Metas Fiscais do Resultado Nominal e Primário do 3° quadrimestre de 2012. Expôs 
que após a sessão seria dado espaço ao funcionário dos Correios a fim de se manifestar 
e, após, para a Senhora Neiva. Nada mais havendo a tratar, determinou encerrada a 
presente sessão, convocando os vereadores para a próxima, dia 25 de fevereiro de 2013, 
na mesma hora e local.  
 
 

    Sala de Sessões, 18 de fevereiro de 2013. 
 

 
                     LAURENI GARCIA PAGINI             MARCOS CESAR GARCIA 

Presidenta                                         1º Secretário
 


